
Message reçu le   20 novembre   2021 à 18h49 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
John Mitchell

Sujet: 
Béalencourt

Message: 

Bien que je n'ai rien contre les éoliennes, je pense qu'il y en a assez dans ce domaine, je vous 
suggère d'envisager d'installer des panneaux voltaïques sur chaque toit résidentiel (10 panneaux) et
sur chaque hangar (autant que possible).
Benifit 
1. économiser de l'énergie (énergie pour pousser l'électricité dans les lignes)
2.tout le monde en profite
3.l'électricité est produite et utilisée localement 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   25 novembre   2021 à 1  5h   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Nicolas

Sujet: 
Eoliennes

Message: 

Le territoire du pas de calais a déjà souffert suffisamment. Il faut avant tout réfléchir à limiter la 
consommation (isolation des habitations en tête) plutôt que fuir en avant avec des éoliennes dont 
l'énergie est utilisée à 50% du temps au mieux...Ce n'est pas optimisé. A qui profite le crime ? 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   25 novembre   2021 à 1  2  h51   :  

Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Alexandre de Boncourt 

Sujet: 
Eoliennes de Teneur / enertrag ternois teneur 

Message: 

Bonjour Madame, Monsieur
Je suis complètement opposé au projet enertrag ternois teneur pour plusieurs raisons:
- la dégradation constante et définitive des paysages authentiques de notre territoire du Ternois, 
déjà incroyablement pollué par un nombre immense d'éoliennes visibles à très grande distance. 
Notre qualité de vie s'en trouve définitivement affectée.



- la pollution lumineuse, générée de nuit, visible à très grande distance de très nombreux endroits 
de notre beau territoire.
- la pollution visuelle, notamment des sites historiques comme le champ de bataille d'Azincourt, 
situé à quelques kilomètres.
- la concentration de machines qui perturberont immanquablement les oiseaux et mammifères 
locaux.
- la dégradation durable de sols arables, dont la qualité est l'une des meilleures d'Europe : 
fondations, chemins d'accès…
Merci par avance de la considération que vous voudrez bien porter à ce message. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Message reçu le   26     novembre   2021 à   08  h15   :  

Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Charles du Hays

Sujet: 
ENERTRAG TERNOIS TENEUR S.C.S. 

Message: 

Je suis très opposé à toute implantation d’éolienne à Teneur et communes voisines. Nous sommes 
déjà terriblement pollués par les éoliennes autour de Fruges pour ne pas défigurer en plus le 
Ternois. De plus l'électricité éolienne est très chère et intermittente.....c'est un mensonge de nous 
faire croire que c'est une énergie propre. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   26 novembre   2021 à 13h22 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Hugues Lacraberie

Sujet: 
Enquête Publique parc éolien de Teneur 

Message: 

Madame le commissaire-enquêteur,

La mission environnementale souligne dans son avis, que le parc éolien de Teneur est localisé dans 
un contexte éolien dense au nord, en précisant qu'il y a 314 éoliennes dans un rayon de 20 km (16 
parcs accordés, 14 parcs en instructions, 14 parcs construits). Il précise aussi, que le « dossier » 
conclut à une meilleure intégration du projet avec des éoliennes de 179,5m de haut alors que le 
projet sera davantage visible et que la hauteur accentuera les effets d'écrasement.

Ce à quoi le porteur du projet a répondu « Les variantes ont d’ores et déjà été envisagées pour 
réduire au mieux les impacts sur l’environnement au même titre que les impacts sur le paysage 
notamment ».

note : au nombre de 3 les variantes portent essentiellement sur la hauteur de l'éolienne 120, 150 et 
180 mètres.

Ceci m'a amené à creuser le sujet, d'autant plus qu'à ce jour, la hauteur courante des machines 



déployées dans les Hauts de France est de 120 à 150 mètres et que leur puissance oscille autour de 
2 à 3 MW. Avec une hauteur de 179,5 mètres et une puissance de 3,9 MW, je relève pour ma part 
que ces machines seraient les plus grandes voire les plus puissantes jamais installées à ce jour dans
le département.

Les divers photomontages panoramiques permettent de se rendre compte des différences entre les 3 
variantes. Un écart de 30 mètres, ça n'est pas rien et ça se voit ( exemple: p 64 de l'Etude 
Paysagère )! Comprenne qui pourra, mais sachant que le principal intérêt des éoliennes "géantes" 
est de pouvoir exploiter l'énergie du vent même là où les gisements éoliens sont relativement 
faibles. Et qu'au dire des spécialistes, le rendement annuel moyen d'une éolienne augmente de 0,5 
à 1% pour chaque mètre supplémentaire gagné en hauteur. Une déduction logique s'impose; plus 
une éolienne est haute, plus elle est rentable.

Au regard de ce qui précède, tout en tenant compte des paysages environnants qui sont de plus en 
plus perturbés et devant la propagation effrénée de l'éolien autour du village d'Equirre.

Je vous exprime par le présent document mon opposition au projet éolien de Teneur.

Veuillez agréer Madame le commissaire enquêteur mes salutations distinguées. 

Hugues Lacraberie 
62134 EQUIRRE 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   9 décembre   2021 à 20h36 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
1 er Adjoint de la Commune d'Azincourt/Eric de Chabot-Tramecourt 

Sujet: 
Enquête publique de TENEUR/Projet ENERTRAG 

Message: 
Monsieur le Commissaire Enquêteur, 
Veuillez, s'il vous plait, noter dans le cahier des doléances de l'enquête pour le projet de TENEUR, 
la ferme opposition du 1 er Adjoint de la commune d'Azincourt pour ce projet Eolien qui menace le 
Champ de Bataille d'Azincourt et son rayonnement touristique. 5 emplois temps plein sont en cause
au Centre Historique Médiéval (CHM) ainsi que la stratégie touristique du Pays des 7 Vallées et du
Ternois qui se base sur le Centre Historique Médiéval comme fer de lance pour attirer un tourisme 
aimant l'histoire et "la Nature au Naturel". Nous allons voter une résolution dans ce sens au 
prochain conseil municipal que nous ferons parvenir à la Préfecture du Pas de Calais. La zone de 
Fruges est déjà saturée. Ambricourt est massacré. Préservons le peu de Nature qu'il nous reste et 
qui est notre avenir. Merci. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   9 décembre   2021 à   21  h32 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Siobhan Stevens 

Sujet: 
Les Éoliennes 



Message: 

En tant qu'Anglaise, je me suis impliquée depuis plus de 20 ans pour promouvoir ce beau coin du 
Pas-de-Calais auprès de mes compatriotes. Ceux qui reviennent en tant que touristes pour 
apprécier les bois, les rivières, la faune, la flore, le paysage et la Nature en général. Et aussi ceux 
qui aiment tellement cette région pour ses villages, ses traditions, et son histoire qui relie la France
et l'Angleterre depuis des siècles - qu'ils viennent viivre ici en permanence

Comme moi. 

Azincourt était une bataille sanglante en 1415 ...Et un vrai désastre pour la fleur de la chevalerie 
française. Des milliers sont morts. 

Installer aujourd'hui des éoliennes si proche d'un champs de bataille est pour moi un manque 
déplorable de respect pour ceux qui sont tombés. Il n'y a pas d'autres mots.

Les éoliennes défigurent le paysage, c'est évident. Elles dévalorisent un beau pays agricole. Mais 
défigurer le mémoire de vos héros c'est honteux. Où sont vos valeurs? 

Préserver votre paysage. Rendre hommage à vos ancêtres. Respecter l'avis de ceux qui sont contre.

Installer des éoliennes là, dans la Somme où mon arrière grand-père est tombé en septembre 1916 
serait une proposition aussi déplorable, aussi inadmissable pour moi comme pour des millions de 
Britanniques, que les installer dans les environs d'Azincourt. 

Il est peut-être temps que vous vous interrogez sur vos principes de base. Et sur vos vraies valeurs. 
Il y a des endroits qui sont sacrés. Et c'est à nous, c'est a vous, c'est à tout le monde de les 
préserver. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   27 novembre   2021 à   21  h  49   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Inconnu

Sujet: 
Projet enertrag Ternoise teneur scs 

Message: 

Bonjour Madame, Monsieur
Je suis complètement opposé au projet enertrag ternois teneur pour plusieurs raisons:
- la dégradation constante et définitive des paysages authentiques de notre territoire du Ternois, 
déjà incroyablement pollué par un nombre immense d'éoliennes visibles à très grande distance. 
Notre qualité de vie s'en trouve définitivement affectée.
- la pollution lumineuse, générée de nuit, visible à très grande distance de très nombreux endroits 
de notre beau territoire.
- la pollution visuelle, notamment des sites historiques comme le champ de bataille d'Azincourt, 
situé à quelques kilomètres.
- la concentration de machines qui perturberont immanquablement les oiseaux et mammifères 
locaux.
- la dégradation durable de sols arables, dont la qualité est l'une des meilleures d'Europe : 



fondations, chemins d'accès…
Merci par avance de la considération que vous voudrez bien porter à ce message. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   10 décembre   2021 à 21h  10   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Mme Lefebvre de Gouy Yolène 

Sujet: 
Opposition aux éoliennes su la commune de Teneur  

Message: 
Bonjour,

Étant usufruitière et habitant le château de Wamin, inscrit à l'inventaire des Monuments 
Historiques, dont le parc est également inscrit, je trouve désolant de mettre dans notre paysage, 
préservé jusqu'à présent, des éoliennes qui créeront une pollution visuelle et sonore, et risqueront 
de chasser les chauve-souris que nous avons assez souvent au château. Mme Lefebvre de Gouy 
Yolène 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   11 décembre   2021 à 1  4h05   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 

Frédéric BONELLO 

Sujet: 

Contre implantation d'usine éoliennes à Teneur 

Message: 

Saturation et rappel que la commune concernée, TENEUR, est déjà dans une forte densité 
d’éoliennes, pollution visuelle et sonore, baisse de valeur de l’immobilier, etc. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   12 décembre   2021 à 1  7h33   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Christophe AGACHE 

Sujet: 
Parc éolien prévu sur TENEUR 

Message: 

La région Hauts-de-France est déjà saturée en implantations d'éoliennes, et les territoires autour 
de Teneur ne font pas exceptions.

Cette énergie n'a pas réussi à démontrer qu'elle était verte (fabrication, montage, démantèlement, 
recyclage), à démontrer qu'elle était sans impact (nuisances visuelles, sonores, sur la santé et sur la
faune), à démontrer qu'elle était fiable (intermittence), à démontrer qu'elle était vertueuse 



financièrement (dotations après implantation, rachat de l'énergie non économique, décote de 
l'immobilier), à démontrer que la décision d'implantation était démocratique (consultation tardive 
de la population concernée, avis consultatifs de la commune et de la communauté de communes, 
décision préfectorale).

Pour l'ensemble de ces raisons (liste non exhaustive), je m'oppose à cette implantation d'éoliennes 
sur le territoire de Teneur, et à toutes autres implantations à venir. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   14 décembre   2021 à   21  h  14   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
COHEZ Vincent Vice Président CMNF 

Sujet: 
Avis projet éolien Teneur 

Message: 

La Coordination Mammalogique est une association qui étudient et protège les mammifères 
sauvages sur la Nord et Pas de Calais depuis plus de 25 ans. Elle intervient notamment sur les 
chauves-souris. 

La CMNF n’est pas opposée au développement d’énergies renouvelables.
La zone d'implantation est située dans un secteur que nous connaissons très bien et que nous 
suivons depuis une vingtaine d'années.

La CMNF a transmis l’intégralité de ses données au Bureau d’Etude, les cartographies réalisées 
par la CMNF sont reprises dans l’étude d’impact. Elles montrent une richesse en site d’hibernation
et colonies de reproduction dans un secteur proche de la zone d’implantation. Il existe un site 
d’hibernation important à quelques km du projet (les souterrains de Bergueuneuse).
Les compléments d’étude réalisés par le BE montrent également une richesse et une réelle 
utilisation du secteur par différentes espèces de chauves-souris dont certaines sont plus fortement 
impactées par les éoliennes (Pipistrelles, Sérotine, Noctules).
Nous notons également d’importantes lacunes dans les études, lacunes qui sont de nature à 
minimiser l’impact des éoliennes par manque d’information sur les peuplements en chauves-
souris : par exemple, 
- Il n’y a pas eu de recherche de colonies de reproduction dans une zone d’au moins 10 km autour 
de la zone d’implantation.
- Le recherche de sites de swarming sont beaucoup trop lacunaires (3h uniquement consacrés à 
cette recherche sur l’ensemble de l’étude, ce qui est bien trop insuffisant), la pose d’un enregistreur 
automatique au niveau des souterrains de Bergueuneuse aurait pu mettre en évidence une activité 
de swarming. 

Il s'agit également d'une zone de transit et de migration importante avec des contacts de Noctule 
commune et Pipistrelle de Nathusius. A nouveau des espèces très impactées par les éoliennes.

Il existe déjà de nombreux parcs éoliens dans ce secteur, pour lesquels il n'y a pas eu de réels suivis
post-installation sur la mortalité, ni de mesures compensatoires pour les chiroptères malgré la 
richesse de la zone.

Nous commençons à nous inquiéter sérieusement sur l'impact cumulé de ces parcs 



La zone d’implantation est située entre 2 boisements, ces massifs boisés exercent une attractivité 
pour les chauves-souris lors de déplacements pour la chasse ou pour les mouvements migratoires. 
Les préconisations nationales (SFEPM) et internationales (Eurobats) sont d’éviter absolument les 
parcs éoliens à proximité de zones boisées. 
Les mesures proposées par le promoteur, ne sont pas satisfaisantes pour la pérennité des 
populations locales et migratrice (le bridage est évoqué mais nous n'avons aucune garantie sur sa 
mise en oeuvre, pas de mesures compensatoires prévues, des éoliennes trop proches d'éléments 
structurants du paysage, et pas vraiment d'étude sur l'effet cumulé des nombreux parcs déjà en 
activité et des barrières qu’elles constituent).

Nous sommes donc fermement opposés à ce projet, nous demandons la création de zones de 
respiration (sans éoliennes dans les secteurs à enjeux) (ce concept de zones de respiration est déjà 
repris au niveau paysager) et une forme de moratoire sur les projets dans ce secteur avec une 
analyse fine des impacts et des retours des études de mortalité (études que nous ne parvenons pas à
obtenir).

Je suis disposé à avoir une réunion avec vos services et les acteurs éoliens pour exposer les raisons
de notre opposition et nos craintes.

Pour la CMNF, le vice-président et responsable du groupe chiroptères Vincent COHEZ 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à  15  h38 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Arnaud COULON 

Sujet: 
Parc éolien TENEUR 

Message: 

Je tiens à apporter mon soutien au projet du parc éolien d'Enertrag à Teneur qui permettra des 
retombées financières pour la commune, une relative indépendance énergétique du territoire, une 
génération propre d'électricité. Oui aux moulins à vent modernes!

Je souhaite également préciser que je suis directement concerné / partie prenante par le projet du 
parc éolien d'Enertrag à Teneur. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à 16h04 :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Willy gallet maire de lisbourg 

Sujet: 
Parc éolien ternois 

Message: 

Permettez moi en tant que maire d une commune voisine en l occurrence lisbourg d'apporter tout 
mon soutien à ce projet !!!



Je peux vous assurer du sérieux de cette société 
En effet pour avoir mené avec eux le projet éolien de la lys pour notre commune (enquêtes public, 
porte à porte, etc...) on ne peut que leur faire confiance. 
Aujourd'hui à l heure de la transformation énergétique notre monde rural n a pas beaucoup d 
alternative à part l éolien (pour preuve le plus grand parc éolien du Nord de la France à 5km de 
celui-ci !!!
Cordialement 
Willy gallet 
Maire de lisbourg 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le 15 décembre 2021 à 1  6h11   :  

Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Patrick FENET 

Sujet: 
opposition aux éoliennes de Teneur 

Message: 
TENEUR,niché en bord de la rivière Ternoise serait écrasé par 4 éoliennes de 180 mètres de 
haut(bout de pale):je dis :ECRASE .
Sa nature serait déflorée.
Ne constituons pas de zones industrielles en campagne:le slogan des 7 Vallées ,de son office de 
tourisme associé au Ternois est:"LA NATURE A SA SOURCE".
Qu'y apprécieraient les clients du seul camping de Teneur?...
La communauté de communes des 7 Vallées a d'ailleurs voté contre ce projet d'un territoire voisin.
Le droit français n'autorise-t-il pas de porter plainte à l'égard d'un voisin qui utiliserait sa 
propriété comme d'une décharge?...
Cette comm' de com a misé sur le Tourisme et financé la muséographie du village voisin 
Azincourt,lieu de la célèbre bataille de la Guerre de 100 ans ,mis en vers par Shakespeare;ce n'est 
pas pour y avoir une vue d'éoliennes...
Pour information le village proche de Maisoncelle a délibéré contre l'installation d'éoliennes sur sa
commune:ce n'est pas pour voir son horizon pollué par les éoliennes de Teneur!
Le mât de mesure qu'Enertrag avait installé sur le lieu du projet était visible de la tour 
d'observation érigé à Maisoncelle.
180 mètres serait la plus grande hauteur d'aérogénérateurs visibles aussi du château de 
Tramecourt...Encore un voisin perturbé.
A l'horizon 2022 un ensemble d'éoliennes nouvelles seront édifiées à Ambricourt:ENERTRAG a-t-il 
en vue de les rejoindre sur le plateau?Il en a déjà l'intention vers Bergueneuse et Crépy!
Où s'arrêtera son désir de couverture industriel du Ternois?
Voilà pourquoi je dis :NON AUX EOLIENNES DE TENEUR!
Sans parler des incidences sanitaires, environnementales tant pour les humains que pour les 
animaux,et autres scandales que décrit en les dénonçant Fabien BOUGLE dans son livre au titre 
sans appel:"EOLIENNES,LA FACE NOIRE DE LA TRANSITION ECOLOGIQUE" aux éditions du 
ROCHER.octobre 2019.A lire pour parfaire son information. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à 1  6h50   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
BOULET Hélène 



Sujet: 
éoliennes à Teneur 

Message: 
Je suis surprise que des projets d'éoliennes continuent à être instruits sur le territoire du Ternois et 
de 7 vallées Comm. Les éoliennes, objet de cette enquête, sont envisagées sur un territoire très 
riche au niveau de la flore et de la faune ce qu'y a été reconnu par le classement du large coteau 
crayeux adjacent en zone ZNIEFF ! Le mitage d'éoliennes à cet endroit, par les travaux 
d'installation et l'exploitation , ne pourra que perturber la diversité environnementale existante!! Il 
est incompréhensible que des agriculteurs aient donné leur accord pour détourner des parcelles de 
leur exploitation agricole pour l'installation d' éoliennes alors que dans le même temps ils 
déplorent la disparition de terres cultivables . C'est manifestement l'attrait de l'argent qui gouverne 
la réflexion. 
Mon principal grief contre les éoliennes, à cet endroit comme ailleurs, est l'emprise foncière 
conséquente pour les mâts et surtout pour les chemins individualisés (des parcs d'éoliennes sont 
déjà moins gourmands en chemins) mais aussi l'absence de filière de recyclage des pales (alors 
qu'on en installe depuis plus de 15 ans!) et des socles qui resteront en place. Si nous revenons au 
site lui-même de Teneur , les éoliennes projetées vont accentuer la pollution visuelle ,les alentours 
étant déjà bien garnis en éoliennes. Aussi je crains pour les habitants et leurs animaux des 
nuisances sur leur santé comme cela commence à être constaté et reconnu. 
Je pense qu'il faut savoir stopper l'implantation et ne pas s'obstiner à respecter l'objectif fixé quand
la saturation sur le terrain est manifestement atteinte.

Hélène Boulet 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à   16  h  53   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Monsieur Arnaud PETIT 

Sujet: 
Enquête publique Enertrag Ternois Teneur 

Message: 
Le projet s'ajouterait dans un territoire comportant déjà 63 projets éoliens construits ou en passe 
de l'être dans un rayon de 20 km; l'implantation sur le secteur doit respecter un certain équilibre 
entre zone implantée et zone de respiration.
Le projet n'est pas dans la continuité des ZI d'Ambricourt plus au Nord et ne peut être considéré sur
le plan topographique comme une extension du pôle de densification tel que décrit par le Schéma 
régional éolien. Par ailleurs la ZI en projet est très proches de deux espaces boisés et implantées 
sur une plaine territoire de chasse des espèces aviaires rares (busard saint Martin et busard des 
roseaux). Les 4 éoliennes auront un impact moyen à fort (E2 et E4) sur les populations aviaires 
ainsi que sur les chiroptères. La distance minimum de 200 mètres avec les deux espaces boisés à 
l'est et à l'ouest n'est d'ailleurs pas respectée. L'étude d'impact reconnait que "du fait de la présence
d'habitats similaires à proximité de la ZI, aucune conséquence négative [sur l'avifaune] n'est 
envisagée". Il y aura donc une atteinte assumée sur l'avifaune et les chiroptère si ces derniers n'ont 
pas l'instinct d'aller voir ailleurs. Compte tenu de la multiplica tion des ZI éolienne du secteur, on 
ne sait pas trop comment comprendre ce passage...
La ZI est également en bordure de ZNIEFF au sud, zone de vigilance pour l'implantation 
d'éolienne. A ce propos, l'éolienne E4 est tout particulièrement visée. 
Sur le plan paysager, la commune de Teneur figure sur la carte au titre des paysages à petite 
échelle caractéristique de la vallée de la Ternoise. Comme l'a validé la DDTM62, l'échelle réduite 
de ces paysage est inadaptée à l'éolien. En effet, implantée en bordure de plateau, les éoliennes (E4



notamment) apparaîtrait disproportionnées par rapport à l'échelle des lieux. Le Schéma Régional 
Eolien indique d'ailleurs "[qu']il est primordial de préserver de l'implantation d'éoliennes les 
abords de ces paysages à petite échelle".
Par ailleurs, visuellement cette nouvelle ZIP, si elle voit le jour, engendrerait un phénomène 
d'encerclement sur l'axe Blangy-Fruges qui longe le champs de bataille d'Azincourt (le camps 
anglais sur Maisoncelle et le camps français sur Ruisseauville et Azincourt, 25 octobre 1415, pour 
mémoire). Les efforts réalisés par les communes concernées et l'intercommunalité de 7 vallées 
comm', vont à l'encontre de cette nouvelle atteinte. On comprendra aisément qu'il est difficile de 
préserver l'intégrité visuelle d'un champs de bataille du XVème siècle lorsqu'il est encerclé 
d'éoliennes.
Enfin sur le plan de risque et des dangers sur la santé que représente cette nouvelle zone, la 
situation de l'éolienne E4 est trop proche du fond Brunet, zone de captage d'eau potable du secteur 
(12 communes environnantes). Aucune mesure précise n'est indiquée pour garantir la sécurité en 
alors que l'étude d'ENERTRAG admet que la nappe phréatique est vulnérable. Les impacts de 
l'excavation sur la qualité de l'eau n'ont fait l'objet d'aucune investigation et les mesures en cas de 
risque de fuite de fluides ne sont pas suffisamment décrites. Le dossier n'envisage pas non plus de 
conséquence électromagnétique en sous sol. Les atteintes sur les élevages et la santé des riverains 
du type Nozay ou Le Boisle sont-ils à craindre? Rien nous le dit. De la même manière, rien n'est 
indiqué quant au raccordement au réseau. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à 17h  35   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 

Sébastien SAITZEK 

Sujet: 
projet ENERTRAG Ternois Teneur 

Message: 

Bonjour, 

Je souhaitais manifester mon opposition à ce projet de développement d'éolien. En effet, la région 
des Hauts-de-France et le secteur concerné sont déjà saturés de mâts d'éoliens. 
Ce projet peut également engendrer de forts impacts en terme d'écologie, en terme dévaluation 
immobilière et en terme de nuisances sonore et visuelle pour les habitants. 
A noter également que les impacts sur la santé des riverains n'est pas clairement décrite dans la 
présentation du projet. 
Pour l'ensemble de ces raisons, je suis donc contre ce projet. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à   18  h  44   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
IBOS-MARQUANT 

Sujet: 
Enquête publique parc éolien TENEUR  

Message: 
à l'intention de Mme Chantal URBAIN, commissaire enquêteur



nous certifions, Mr et Mme IBOS-MARQUANT avoir donné pouvoir et autorisé Mr Frédéric 
EVARD de déposé ce jour 15/12/21 en mairie de TENEUR notre lettre concernant l'enquête 
publique du parc éolien de TENEUR. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à   20h10   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 

Alexandra Steegmans 

Sujet: 
Implantation d'éoliennes à Teneur 

Message: 

Je souhaite exprimer ma désapprobation vis-à-vis de ce projet. Nous sommes déjà cernés par les 
éoliennes. Elles représentent une véritable pollution visuelle nocturne puisqu'elles renvoient une 
lumière rouge à longueur d'année. 
Il est également désormais prouvé que les infrasons causés par ces machines nuisent aux humains 
comme aux bêtes. 
Les socles sur lesquels sont installées les éoliennes sont une atteinte aux sols à jamais car même si 
on démantelait ces éoliennes, les milliers de tonnes de béton ne pourraient être retirées. Le balsa 
utilisé pour les pales contribue à la destruction de la forêt Amazonienne. Ce projet prétendument 
écologique est une aberration car il détruit la nature au niveau local comme mondial. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à   22h25   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 

Pierre MAYER 

Sujet: 
éoliennes à Teneur - Enertrag Ternois Teneur 

Message: 

Bonsoir,

je viens exprimer une opinion négative sur cette implantation de quatre éoliennes sur le territoire 
de la commune de Teneur. Bien-sûr il y a un revenu pour la commune mais d'une part l'implantation
entre deux zones boisées me parait un très mauvais choix pour la préservation de la faune locale 
qui est riche, d'autre part parce que la pertinence de cette source d'énergie renouvelable n'est pas 
encore prouvée et elle est même de plus en plus contestée. La quantité de béton nécessaire est 
énorme, or la production de ciment est très polluante Et qui nous enlèvera toutes ces énormes 
masses de béton dans 20 ou 25 ans quand les éoliennes seront en fin de vie ? Les travaux 
d'installation sont ravageurs. La transmission de l'énergie aux consommateurs n'est pas des 
meilleures.
Bref je confirme : avis négatif.

Cordialement
Pierre Mayer 



Message reçu le   15 décembre   2021 à   22h38   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Linda Mayer 

Sujet: 
Projet Enertag Ternois Teneur 

Message: 

Bonjour,
Merci de nous avoir informé de ce projet à côté de Teneur. En tant que propriétaire dans ce village, 
je voudrais prononcer un avis défavorable. Cette côte est l'habitat d'une faune et d'une flore 
considérables qui risquent de disparaître avec les nuisances des éoliennes. Nous ne pouvons nous 
permettre de perdre davantage de nature! De plus cette route vers Ambricourt est une merveille.
Merci de prendre en compte mon avis.
Bien cordialement,
Linda Mayer 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   15 décembre   2021 à   22h49   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 

Pierre MAYER 

Sujet: 
éoliennes à Teneur 

Message: 

Bonsoir,

Je viens ici exprimer mon opinion négative sur ce projet.
Je viens d'écrire un premier message étoffé dont la saisie n'a pas été acceptée.....
Tout d'abord l'implantation entre deux zones boisées est mal venue et va être évidemment nuisible à 
la riche faune locale. De plus la pertinence de cette source d'énergie renouvelable n'est pas 
certaine. Les travaux d'installation sont majeurs et ravageurs. les quantités de béton sont 
impressionnantes. Or l'industrie cimentière est très polluante. Et qui nous débarrassera de ces 
énormes masses de béton dans 20 ou 25 ans quand ces éoliennes seront en fin de vie ? La nuisance 
paysagère n'est pas négligeable non plus.

Bref je confirme : avis négatif

Cordialement

Pierre Mayer 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Message reçu le   14 décembre   2021 à   17h38   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
SALOME

Sujet: 
eoliennes de TENEURS 

Message: 

Non à ces éoliennes qui massacrent nos paysages et a ceux qui décident depuis leurs bureaux 
parisiens Les campagnards ne sont pas des lourdeaux mais apprécient leur cadre de vie 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   14 décembre   2021 à   14h31   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Michel DURU

Sujet: 
EOLIENNES de TENEUR

Message: 

Madame la Commissaire enquêtrice ,

Le château de Créminil -xve siècle(Monument Historique Classé) est très lié économiquement avec 
le site d’Azincourt : Nous recevons 5 000 visiteurs par an en provenance d’Azincourt , cet apport 
est vital pour l’équilibre financier du château de Créminil.
Nous sommes donc très attaché à l’intégrité du Champ de Bataille d’Azincourt et nous sommes 
opposé à l’implantation d’éoliennes qui viendraient détruire ce site médiéval .
Le site d’Azincourt et le château de Créminil sont deux témoins essentiels du Moyen Âge .
Je vous prie d’agréer, Madame , l’assurance de mes salutations respectueuses.
Michel Duru 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   13 décembre   2021 à   23h04  :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Boutin Christine

Sujet: 
contre implatation des EOLIENNES DE TENEUR

Message: 

Monsieur le préfet, habitante de la commune d'Ambricourt, je suis contre l'implantation de ce parc 
éolien. Le projet se situe à proximité de zones boisées, denses et importantes, de part et d'autre du 
parc. Ces zones sont des abris et des refuges pour la faune qui circule d'un endroit à l'autre. D'autre
part, à proximité de l'éolienne E3 se situe un coteau calcaire, classé site naturel du département. Ce
site abrite une flore et donc une faune spécifique qui sera impactée par les éoliennes.
D'autre part, il y aura une modification complète du paysage. La création des éoliennes nécessite 
une voirie spécifique. Donc une emprise pour ces routes sur le foncier agricole déjà bien impacté, 



et l'artificialisation de nos chemins de terre agricole par des routes goudronnées qui défigurent 
définitivement le paysage.Ensuite, l'étude fait état de "cône de vue" à préserver dans le cadre des 
monuments historiques. Qu'en est il de la préservation des cônes de vue de l'environnement proche 
des simples habitants?
Dans un rayon de 3 km autour d'Ambricourt,nous avons 27 éoliennes (créées ou en cours), autant 
vous dire que notre champs visuel est complétement bouché par ces engins.
Qu'en est il "des zones de respiration du paysage"? (cf p3 note technique2)
La SEULE ZONE qui corresponde à ce critère est la zone qui se situe vers Teneur!
Alors NON, je ne veux pas ces éoliennes qui ne font qu'aggraver notre environnement au profit de 
quelques uns.
Je m'oppose à ce projet,et j'espère un écho favorable auprès des instances décisionnaires.
Je vous prie, monsieur le préfet, de croire en l'expression de mes sincères salutations. C.Boutin

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Message reçu le   13 décembre   2021 à   12h38  :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
R de Chabot

Sujet: 
contestation du projet

Message: 

Stop à l'Hypocrisie sur un xième projet après toutes les démonstrations sur les catastrophes 
économiques, écologiques et environnementales provoquées par les éoliennes, aujourd'hui et 
demain. Les auteurs ne seront plus là dans une quinzaine d'années. A qui profitent les crimes?
Merci d'annuler d'urgence ce projet et d'arrêter toutes ces dépenses sur le dos du contribuable. 

Message reçu le   13 décembre   2021 à   10h40   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Dominique Mascart

Sujet: 
EOLIENNES A TENEUR

Message:

Bonjour,

Déjà beaucoup trop d'éoliennes dans les Hauts de France. Il est temps de dire stop. Ces machines 
ne sont pas du tout écologiques et le courant produit est 3 fois plus cher que celui d'une centrale 
nucléaire. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   11 décembre   2021 à   16h40   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Mélanie Blondel

Sujet: 



Non au projet

Message:

Stop à l'installation des éoliennes,
notre région est saturée. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Message reçu le   11 décembre   2021 à   16h38   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Julien Blondel

Sujet: 
Contre ce projet

Message:
L'implantation d"éoliennes dans les Hauts de France devient un Fléau.
Arrêtons de massacrer notre territoire avec ces monstres. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Message reçu le   10 décembre   2021 à   22h10   :  
Récapitulatif du commentaire:

Auteur: 
Jean-Claude PLU

Sujet: 
Parc Eolien Teneur

Message:

Bonjour Mme Urbain,
Par ce message je viens vous signifier mon opposition à la réalisation de cet énième parc éolien 
dans notre région des Hauts de France déjà ravagée par ce que je considère être la plus grande 
catastrophe écologique et économique de ce début de siècle dans notre Belle France. Pourquoi ?
- bétonisation des sols 1200 T de ferrailles et béton à jamais dans le sol
- saturation des territoires dans les H D France
- perte d’attractivité des territoires de dévalorisation des biens immobiliers
- saccage visuel des paysages...quels paysages pour les générations à venir ?
- montages financiers douteux...Cf rapport sur Iberdrola par le député Marc le Fur sur le sujet
- Coûts en augmentation des tarifs EDF liés à des contrats juteux aux de Stés et fonds de placement
étrangers...
-Pillage des ressorts en terres rares de pays du Tiers Monde.
- Pollutions et déchets réexportés vers ces pays avec enfouissement des pales non recyclables dans 
la terre en Afrique et USA...
-Problèmes sur la production laitière et la mortalité des troupeaux de bovins 5 cas avérés dans dépt
62 (source chambre d’agriculture pas de Calais)
- Bruit lancinant pour les riverains proches
-mortalité des oiseaux
- conflits d’intérêts des élus avec de nombreux cas d’actions en justice en cours en France
- l’éolien divise les habitants, les conseils municipaux et les familles même .. et crée un climat 
délétère dans les villages..
- enfin le rendement réel de ces énergies nouvelles est faible et les chiffres publiés très opaques...



Je vous remercie Mme Urbain de prendre en compte mes observations et d’en tenir compte dans 
votre rapport à Monsieur le Préfet.
Bien cordialement
Jean Claude PLU. Maire de Boiry Ste Rictrude
Et conseiller communautaire à la CUA Arras.

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------


